

Landeshauptstadt München, Referat für Arbeit und Wirtschaft Herzog-Wilhelm-Straße 15, 80331 München

An die Vorsitzende des Bezirksausschusses 09 Neuhausen-Nymphenburg Frau Stadträtin Anna Hanusch Hanauer Str. 1

80992 München

Clemens Baumgärtner Referent für Arbeit und Wirtschaft

Datum 28.12.2022

Antrag: Mehr Kinderschwimmkurse in den öffentlichen Hallenbädern Antrag Nr. 20-26 / B 04596 des Bezirksausschusses des 09. Stadtbezirks vom 18.10.2022

Sehr geehrte Frau Stadträtin Hanusch,

der Bezirksausschuss beantragte am 18.10.2022, mehr Kinderschwimmkurse im Münchner Nordwesten anzubieten. Dabei sollen die Zeiten an berufstätige Eltern angepasst werden und die Lehrschwimmbecken eine adäquate Wassertemperatur aufweisen. Zudem wurde um eine Übersicht zum Schuljahresbeginn gebeten, wann Schwimmkurse im Laufe des Schuljahres geplant sind und zu welchem Zeitpunkt eine Anmeldung hierfür möglich ist (ggf. über ein Newsletter- bzw. Informationssystem).

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Stadtwerke München GmbH um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

"Uns ist die Thematik bewusst. Wir tun unser Bestmögliches, entsprechende Kurse anzubieten.

Seit Beginn der Pandemie bzw. seit der Wiederinbetriebnahme der Bäder fokussieren wir uns auf Kinderschwimmkurse. In den letzten beiden Jahren hatten wir vor und in den Sommerferien z.B. das Bad Giesing-Harlaching als reines Kursbad eingesetzt, um so viele Kinder-Schwimmkurse wie möglich anbieten und nachholen zu können.

Aktuell, im Herbst 2022, haben wir z. B. über 30 Kinderschwimmkurse im Programm, so dass wir es über 230 Kindern ermöglichen, Schwimmen zu erlernen bzw. ihre Schwimmfähigkeit zu verbessern. Auch das Nordbad und die Olympia-Schwimmhalle sind wieder im Programm.

Bei den Uhrzeiten achten wir selbstverständlich darauf, dass Eltern ihre Kinder zum

Herzog-Wilhelm-Str. 15 80331 München Telefon: 089 233-22057 Telefax: Schwimmkurs bringen können. Wir bitten um Verständnis, dass das Angebot aber auch immer in direktem Zusammenhang mit der Verfügbarkeit und den Qualifikationen von Trainern steht. Alle Kurse, die wir anbieten (können), werden auf unserer Website veröffentlicht (www.swm.de/kurse). Um größtmögliche Flexibilität zu haben, bitten wir um Verständnis, dass wir keinen detaillierten Zeitplan angeben, wann wir welche Kurse anbieten bzw. veröffentlichen werden. Wir erweitern unser Angebot aber regelmäßig. Nur durch diese Flexibilität können wir in Zeiten von Krankheitswellen und Trainermangel ein Angebot in der bekannten Größenordnung überhaupt umsetzen. Sobald wir neue Trainer gewinnen, werden so schnell wie möglich neue Kurse geplant. Auch bestehendes Personal wird bei der Kursplanung berücksichtigt.

Bei der Anpassung der Wassertemperatur haben wir bewusst auf die Kinderschwimmkurse geachtet. Alle Lehrschwimmbecken haben eine Temperatur von 28 Grad. Dies entspricht übrigens laut RBS auch der Mindesttemperatur der schulinternen Lehrschwimmbecken.

Unser Buchungssystem haben wir vor einiger Zeit umgestellt. Es gibt keinen fixen Zeitpunkt mehr, an welchem alle Kurse veröffentlicht werden. Wir haben damit sehr gute Erfahrungen gemacht. Aufgrund der genannten Flexibilität können wir so einer breiteren Interessensgruppe die Möglichkeit geben, Kursplätze zu buchen. Sofern wir einen genauen Zeitpunkt/Uhrzeit nennen, sind die Kurse innerhalb von wenigen Minuten ausgebucht. Darüber hinaus haben wir eine Stornofunktion eingeführt. Sobald eine Kund*in storniert, wird der Platz umgehend wieder zur Buchung freigeschaltet. Auch hierzu haben wir schon viel positives Feedback erhalten. Ein Blick auf unsere Website lohnt sich daher immer wieder. Da die Kurse in der Regel sehr schnell ausgebucht sind, ist eine Ankündigung via Newsletter nicht zielführend. Sollte ein Kurs allerdings nicht ausgebucht sein, informieren wir via Facebook über freie Kursplätze."

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Entscheidung Rechnung getragen ist.

Mit freundlichen Grüßen

Clemens Baumgärtner